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Zusammenfassung


Die Pseudologia phantastica wurde von Delbrück 1871 erstmals beschrieben. Sie zeichnet sich dadurch aus, dass jemand nicht wahrheitsgemäße Aussagen zu einer Fantasiegeschichte entwickelt, um hierdurch einen subjektiven Gewinn, beispielsweise Aufmerksamkeit, zu erzielen. Die Umgebung wird durch diese Unwahrheiten manipuliert. Die Pseudologie ist nicht selten Symptom einer narzisstischen oder histrionischen Persönlichkeitsstörung. Eine Kasuistik und die Begriffsgeschichte der Pseudologie werden geschildert, differenzialdiagnostische Aspekte und die Relevanz für die klinische Praxis diskutiert.
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Summary


Pseudologia fantastica was first described by Delbrück in 1871. Pseudologia is characterized by the construction of a fantastic story fed by untrue statements with the intention to gain a subjective benefit like e. g. attention. The environment is manipulated by these lies. Pseudologia or pathological lying is often a symptom of narcissistic or histrionic personality disorder. A case report and the history of the term Pseudologia is reported, differential aspects of diagnosis and the clinical relevance are discussed.
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